

07/09/20 Sanidad Personal SERMAS

## Exigimos soluciones ¡YA! para la caótica e insostenible situación de la Atención Primaria madrileña

Desde CSIT UNIÓN PROFESIONAL volvemos a solicitar a la Gerencia de Atención Primaria de la Consejería de Sanidad que tome medidas URGENTES y REALISTAS para solucionar la situación de la Primaria en la Comunidad de Madrid, entre las que deben estar la ampliación de la plantilla de AP, contratos de larga duración, mejora de las condiciones de trabajo, descarga de labor meramente administrativa al personal facultativo de AP y equiparar los salarios de la Comunidad de Madrid al resto de CCAA.

Desde CSIT UNIÓN PROFESIONAL insistimos en denunciar la situación inadmisible por la que está pasando la Atención Primaria (AP): sobrecarga asistencial extrema con agendas interminables de pacientes, necesidad de asumir las función de rastreo de casos y contactos de COVID-19 ante la incapacidad de la Consejería de Sanidad de contratar el número adecuado de rastreadores, exceso de actuaciones burocráticas innecesarias que restan tiempo de asistencia, no cobertura ni suplencias de los permisos reglamentarios de los profesionales, inexistencia de los recursos humanos prometidos por la Consejería para reforzar los Centros de Salud, ausencia total de planificación y programación de las tareas, falta de recursos, etc.

Convertida en "cajón de sastre" donde la Comunidad de Madrid vuelca constantemente todo aquello que tiene que ver con COVID-19, sea o no de su ámbito de actuación, la Primaria se ve obligada a asumirlo con unas plantillas insuficientes (ya con anterioridad a esta crisis sanitaria registramos entre un 20 y 25% menos de la plantilla necesaria). Como consecuencia de esta insuficiente dotación de recursos humanos, muchos consultorios y parte de los Centros de Salud carecen de Médicos de Familia y/o Pediatra para poder realizar la asistencia presencial y han tenido que cerrar las consultas o los centros. La sobrecarga física y emocional que sufren los profesionales les lleva a situaciones de agotamiento. Existe un sentimiento de impotencia y abandono entre el personal de AP por la dejadez, mutismo e insensibilidad de la Administración sanitaria madrileña. La AP madrileña está en situación terminal y a pesar de las continuas advertencias de los profesionales y de sus representantes para aplicar soluciones urgentes y efectivas, el Gobierno de Madrid no escucha a quienes sufren día a día los problemas.

La AP está resultando ser un eficaz muro de contención para el colapso de la sanidad madrileña durante en esta epidemia. Queremos recordar que los datos ofrecidos por la propia Consejería de Sanidad, durante la primera ola de la pandemia por Covid-19 (marzo-mayo) constatan la importante labor asistencial de la AP, realizando el diagnóstico y seguimiento de más de 300.000 pacientes, casi el 90% de los infectados por COVID-19, sin necesidad de asistencia hospitalaria. Y de los dados de alta en hospitales, Primaria realiza el seguimiento. Todo ello, continuando con la actividad habitual del manejo de enfermedades crónicas y diagnóstico-tratamiento de patologías agudas no COVID-19. Además, tras el descenso de casos de esta primera ola, AP ha continuado con su labor de detección y seguimiento de casos y rastreo y seguimiento de los contactos de infectados por COVID-19. En este segundo pico pandémico, por el perfil de los casos infectados, la inmensa mayoría de la actividad asistencial recae sobre los profesionales de AP.

Lamentablemente, la Consejería de Sanidad no ha aprendido que la única forma de evitar el colapso sanitario de la Comunidad de Madrid es garantizando los recursos adecuados en Atención Primaria. Por eso

hoy, en la reunión que mantendremos con la Gerencia de AP, desde **CSIT UNIÓN PROFESIONAL** volveremos a insistir en la urgente necesidad de poner solución a la crítica situación.

Desde CSIT UNIÓN PROFESIONAL recordamos que el 18 de agosto, algunos sindicatos presentes en la Mesa Sectorial de Sanidad de la Comunidad de Madrid hicimos público un Informe situación de la Atención Primaria denunciando que el gobierno regional no hubiera completado las actuaciones recomendadas por las autoridades sanitarias, entre ellas, el refuerzo de la Atención Primaria, llevándola al borde del colapso. Aunque hasta el momento, no hemos recibido contestación por parte de la Administración a dicho escrito, desde CSIT UNIÓN PROFESIONAL seguimos incidiendo en el encrudecimiento de los problemas y recordando a la Administración las soluciones para la situación de Atención Primaria que ha sido y es un pilar fundamental y necesario para controlar la pandemia y para el diagnóstico precoz de nuevos casos.

Desde CSIT UNIÓN PROFESIONAL continuamos trabajando para intentar hacer que las cosas sean más fáciles.